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Abstract (en)
The rail system (1) has a rail element (3) which is displaced relative to a rail element (2) in longitudinal direction, and a latching element (5) arranged
at rail element (2). The main and auxiliary counter-locking elements (16) are arranged at rail element (3), corresponding to latching element. The
latching regions (11,12) of latching element are engaged with respective counter-locking elements in a fully inserted position and fully extended
position of rail element (3) respectively, where releasable latching connection between the rail elements is made.

Abstract (de)
Ein Auszugsschienensystem (1; 1') für ein Haushaltsgerät umfasst ein erstes Schienenelement (2), ein zweites Schienenelement (3), welches
relativ zu dem ersten Schienenelement in Längsrichtung verschiebbar ist, ein an dem ersten Schienenelement (2) angeordnetes Rastmittel (5; 5')
und zwei an dem zweiten Schienenelement (3) angeordnete und zum Rastmittel (5; 5') korrespondierende Gegenrastmittel (15,16; 15,16'). Dabei
sind das Rastmittel (5) und die Gegenrastmittel (15,16; 15,16') derart angeordnet, dass ein Rastbereich (11; 12; 12') des Rastmittels (5; 5') in
einer vollständig eingeschobenen Endposition des zweiten Schienenelements (3) mit einem ersten Gegenrastmittel (15) und in einer vollständig
ausgezogenen Endposition des zweiten Schienenelements (3) mit einem zweiten Gegenrastmittel (16; 16') in Eingriff kommt und dabei jeweils eine
lösbare Rastverbindung zwischen den beiden Schienenelementen (2, 3) herstellt.
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